



Septiembre



16 de septiembre día de la independencia de México.



Bienvenidos alumnos de nuevo ingreso bachillerato – agosto 2012.

“QUIÉN ES QUIÉN DEL CEA”: MAESTRO RAMÓN MEZA ROSALES

Ramón estudió la Licenciatura en Periodismo en la Escuela Carlos Septién García en el D.F. en donde ejerció el periodismo cerca de diez años y llegó a

Puebla para trabajar en la Universidad Iberoamericana, donde continúa a la fecha dando clases y está por terminar la maestría en Letras en la misma casa de estudios. Ha colaborado en corrección de libros de diversa índole y actualmente en el **CEA** imparte las materias de Técnicas de Lectura y Redacción y Seminario de Tesis.

Le gustan los gatos (nos dice que más bien él le gusta a ellos), también los perros, andar en bicicleta, vivir en Cholula, convivir con su familia, escuchar rock de los 60's y 70's y por supuesto leer. Es un hombre que tiene la sencillez que solamente poseen los hombres inteligentes. Culto de sobremanera y por supuesto, un extraordinario maestro y compañero que forma parte del gran equipo de docentes de nuestra querida institución. Nos regaló el siguiente escrito de su autoría.

PUEBLA: CIUDAD BARROCA Y NEOBARROCA. Por Ramón Meza Rosales

Cuando escuchamos hablar del concepto “barroco” podemos asimilarlo inmediatamente a Puebla: a su centro histórico colonial, sus monumentales y bellas construcciones, sus tradiciones religiosas, su gastronomía e incluso, a la forma de ser, quizá muchas veces alrevesada: (si es, pero no es, tal vez, quien sabe, a lo mejor, vuelva mañana) como prototipo del modo de hablar y de comportarse de sus moradores.

El barroco se constituye en el gusto por la forma, la ornamentación excesiva y rebuscada, el engaño a los sentidos, los juegos de ingenio, la combinación de lo antiguo con lo novedoso, lo grotesco con lo sublime y lo rebuscado frente a lo clásico. Pero puede ser

también una actitud ante la vida, digamos como si ésta fuera un teatro y a nosotros nos tocara asumir no uno, sino varios papeles durante la función.

El Neobarroco es todo eso, sumado a los embates de una modernidad que todavía no alcanzamos asimilar en toda su magnitud. Son las últimas tecnologías de la información, los más recientes avances de la ciencia y los espectáculos para públicos masivos conviviendo con las antiguas tradiciones, las lenguas indígenas, las migraciones del interior del estado y de otros estados del país. Son las culturas populares al lado de las propuestas de la televisión, la publicidad, la vanguardia en las artes y las nuevas formas de comunicación,

conocidas como “redes sociales”. Todo esto parece llevar a un exceso de mensajes que se revuelven e interactúan entre sí, aterrizando necesariamente en nuestra vida cotidiana. La pregunta que hay que hacerse es precisamente ¿Qué hacemos con tal cantidad de información? ¿Cómo distinguimos lo valioso y lo separamos de lo desechable? ¿Cómo nos apropiamos de lo mejor?

Si el neobarroco es exceso de imágenes, de aparatos electrónicos, de conciertos masivos y de posibilidades culturales, no cabe duda que en Puebla y sus alrededores nos encontramos en un lugar y una época privilegiados para experimentar.

HABLANDO DE... SEPTIEMBRE**Por Mtra. Georgina Rebollo Bermúdez*****¿Avanzará México con Reforma política?**

Hace unos días, el atinado Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, firmó el decreto de reforma a la Constitución en materia política, que representa, dijo, “un importante avance a la democracia efectiva”. Yo no he visto en los días de mi vida una democracia efectiva. ¿Alguna vez la ha visto usted? Acaso ¿Existirá? O, ¿definitivamente está perdida?

En tanto que esta reforma política consiste en ocho cambios a la Constitución que, según, darán poder al ciudadano, además de que destraban el proceso de aprobación de leyes y garantizan la iniciativa ciudadana, las candidaturas independientes, la consulta popular, la iniciativa preferente para el Ejecutivo, etcétera, etcétera.

¿De qué forma garantizará la consulta popular? Porque tampoco se ha llevado a cabo alguna de parte del actual presidente de la República, ni se hará del que vendrá, sólo ha sido manejada por el PRD en el Distrito Federal.

Y todavía quedan pendientes algunas como: La reelección inmediata de legisladores y alcaldes; - Tremenda estupidez, ¿Cree justo la reelección?;- además les faltó: La reducción del número de integrantes de las cámaras de Diputados y Senadores – esto sí que es urgente-; asimismo de una figura de segunda vuelta en la elección presidencial y legislativa, entre otras.

¿En qué beneficia todo esto al ciudadano común y corriente?, diría que en NADA, obviamente, a los que sí les podría urgir reelegirse es a los diputados y senadores, para ganar más billete y seguir haciendo NADA.

En materia democrática y electoral no hay ni habrá ningún avance, al contrario, hemos visto cómo el proceso va en retroceso, por la ignorancia de muchos, y gracias a los sistemas políticos en México.

Así que, lo que haya hecho el flamante presidente no sirve absolutamente de nada a los mexicanos, pero sí al poder político. O ¿Usted qué opina?...

Nueva Policía y mejor pagada

Por otro lado, tenemos que en Puebla, en el mes de mayo se impuso, perdón, se inauguró la nueva policía, llamada Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial Puebla-Iniciativa Mérida “General Ignacio Zaragoza”.

Para ello se gastó, perdón, se invirtió 333 millones de pesos, de los cuales, 50 millones fueron aportados por Estados Unidos a través de la Iniciativa Mérida. ¿Y para qué o por qué este país aportó el dinero? ¿A cambio de qué? ¿Acaso ya quieren “agringar” la ciudad de Puebla?

Eso sí, se contará con equipo de vanguardia y tecnología de punta, y ofrecerán capacitación especializada y profesionalización con los más altos estándares de calidad a los futuros policías. ¿Será? Que ahora sí tengamos policías educados, serviciales, no delincuentes, estudiosos, y podamos confiar en ellos. Está por verse.

Además de eso, los policías de la capital obtuvieron un incremento del 10 por ciento a su sueldo, y a partir de la última quincena de julio, ganarán 10 mil 340 pesos.

Con o sin el incremento salarial, los policías de la ciudad de Puebla son los mejor pagados, incluso, por encima de los elementos estatales; superando con ello, el sueldo de policías de Nuevo León y Jalisco, incluso del Estado de México.

Los mandos medios superiores y altos de las corporaciones policiales a nivel municipal en Puebla también lograron un incremento de salario del 16 por ciento, con lo que su sueldo pasa de 35 mil 280 pesos a 42 mil pesos.

Ojalá que con estos jugosos incrementos, resguarden a los ciudadanos, pues últimamente muchas personas cercanas han sido víctimas de la delincuencia, y pareciera que en vez de disminuir, ha crecido; tenemos ejemplos: Asaltos a comensales en los restaurantes de la 43 poniente, asaltos a los comerciantes del Centro Histórico, a transeúntes y automovilistas.

Así que ojalá se pongan a trabajar y agarren de verdad a los delincuentes, aunque con las leyes a favor de los últimos estamos para llorar. O, ¿Usted qué opina?

Fomentando la lectura

La Secretaría General de Gobierno invita a los ciudadanos a que donen libros nuevos o usados en buen estado el próximo 12 de octubre en el zócalo de Puebla para la campaña denominada "Un kilómetro de libros", en la cual se pretende formar una fila de libros de mil metros de largo que serán donados a escuelas, hospitales, Ceresos, entre otros sitios.

La recaudación de ejemplares también se realizará en universidades, centros comerciales, dependencias del

Gobierno del Estado, jornadas de lectura y en Casa Aguayo.

Así que pongamos un granito de arena para ayudar a fomentar la lectura y no seamos víctimas de la ignorancia.

Y cómo viene el mes patrio, seguro que desean festejar. Sólo que recuerden que de independientes, los mexicanos no tenemos nada.

* **Comunicóloga, mercadóloga y publicista**

TITULACIONES EN EL CEA

El maestro **Francisco Morales y Rivera**, coordinador de Licenciaturas en nuestra institución hace un exhorto a todos los estudiantes que aún no se han titulado, para que realicen este gran paso que sin duda es la culminación a todos sus esfuerzos y que los acreditará como profesionistas en nuestra sociedad. Por iniciativa del propio coordinador y para facilitar y aumentar esta fase terminal en el CEA, se estableció la modalidad de titulación por examen de conocimientos, la cual consiste en otorgar cuarenta días antes al alumno, un total de 100 preguntas incluyendo las respuestas, que tendrá que estudiar para que el día señalado por control escolar, conteste el 50 % en forma escrita y el otro 50 % en un examen oral. Los cuestionamientos escogidos, están basados en el Reglamento General de Titulación de la SEP y se realizan con un programa electrónico al azar con una base de datos.

La iniciativa ha dado muy buenos resultados porque ha aumentado considerablemente el porcentaje de titulación, pero aún faltan muchos compañeros que tienen que animarse a concluir lo que han soñado por mucho tiempo:

obtener un título profesional y subir un importante escalón en la escalera de su vida.



Foto: Rafael Bermúdez Gutiérrez, nuevo licenciado en Derecho, presentó exitosamente su examen profesional por conocimientos el día 17 de agosto.

ACERCA DEL 16 DE SEPTIEMBRE:

"México se caracteriza por los símbolos patrios, por su gente, por su humildad, pero ya es tiempo de unirnos y trabajar en equipo para fortalecer a nuestro país; tenemos que empezar por la educación de casa, siendo honestos, rectos y humanos y no decir un ¡VIVA MÉXICO! Sin saber el significado real de esa fecha y recordar que todos somos mexicanos, que formamos parte de una misma nación".

Reflexión en torno al día del Grito de Independencia, aportación de la alumna **Maribel López Aguilar**, alumna de nuestro bachillerato, quien además es enfermera y ofrece sus servicios de cuidados a personas geriátricas (adultos mayores) y adultos en general. Su tel. es **0442223892201**.



Foto: Enfermera y alumna del bachillerato del CEA Maribel López Aguilar.

Uno de los tesoros del CEA son sin duda sus excelentes maestros, algunos más grandes que otros; el que escribió este artículo es un hombre grande en tamaño físico, en sabiduría y en simpatía, pero sobre todo en amabilidad; saluda a todos con una amplia sonrisa y cuando tienes la suerte de encontrártelo y poder compartir una plática, siempre es un privilegio escucharlo y aprender de él. Llevo tiempo correteándolo –en el buen sentido- para que nos compartiera algo de su sapiencia para nuestra gaceta; tardó un poquito, pero valió la pena esperar. He aquí lo que nos escribió: (Primera parte)

THE EXTRA-MILE (Milla extra) Por Joaquín Armando Noltenius Hahnel

Me han contado que la historia habla de la milla extra (muy mencionada por nuestros vecinos del norte) cada vez que se le solicita a alguien que dé algo más, un esfuerzo extra; y creo que es importante tenerlo siempre presente.

“En la época en que los romanos eran los amos y señores, todo oficial de la guardia tenía el derecho de solicitar a cualquier persona que llevara (cargara) un determinado paquete, bulto, saco, etc. que estuviera transportando por una milla – no question about it- (sin chistar), y este tenía la obligación de obedecer y llevar la carga a lo largo de una milla”.

La milla extra se refiere a ese esfuerzo adicional, sin obligación de hacerlo; por convicción propia, no sólo para cumplir mas allá de las expectativas de quienes en su momento esperan algo de nosotros, sino para lograr poco a poco una milla más de lo que esperamos de nosotros mismos. Sorprendernos al descubrir que somos capaces de hacer algo más.

En este mes de **septiembre**, en el cual gritamos de felicidad al conmemorar nuestra independencia, sería bueno hacer un análisis de conciencia y preguntarnos ¿Qué es lo significa para mí la independencia?, ¿Qué es lo que estoy celebrando? Y sobre todo ¿Qué es lo que puedo y debo hacer para celebrar con mayor entusiasmo el próximo año?

La intención de estas líneas no es la de disminuir el festejo, por el contrario; es la de darles un mayor impulso.

¿Qué es mi independencia?, adicionalmente a la celebración por los logros de nuestros antepasados, creo que debo hacer algo por mí; lo cual podría ser el recorrer esa milla extra en mi actividad profesional que me generará mejores relaciones con mis superiores, mis clientes, colaboradores, ya que estaré brindando mejores resultados y los beneficios se extenderán mas allá de mi persona. En la escuela, esa milla extra me dará más conocimientos, aprovechamiento y por ende, mejores resultados. Todo esto me otorgará más seguridad y prestigio.

Lo anteriormente mencionado, se logrará por mi esfuerzo y el de tantas y tantas personas¹ que por las circunstancias y la época en la que vivieron, los llevaron a luchar y ofrecer su vida por una causa: La libertad e igualdad de oportunidades y la superación de todos los nacidos en México.

Entonces, el ejercer el derecho a realizarme a mi máximo potencial es un beneficio ganado por la lucha de todos los que antes que yo, pensaron que valía la pena morir porque tuviera estas oportunidades, y una obligación moral para celebrar ese sacrificio.

Busquemos entonces todas las oportunidades posibles para recorrer esa milla extra, la cual me beneficiará cada vez que supere mis propias expectativas.

“El secreto de las personas triunfadoras reside en calcular sus límites y sobrepasarlos.”

¹ *Alberto Einstein decía: “Le debemos tanto a tantas personas ... los números, las matemáticas, la electricidad, etc. Que no habría forma de agradecerles a todos...”*



Foto: Maestro Joaquín Armando Noltenius Hahnel



¡¡¡FELICIDADES A LOS COMPAÑEROS QUE CUMPLEN AÑOS ESTE MES DE SEPTIEMBRE!!!

Erika Alejandra Marín Pérez	7
María del Rosario Otero Velasco	19
Fernando Gutiérrez Arciniega	23
Lucia Magdalena Díaz Fernández	26

**RECOMENDACIONES CULTURALES DE
SEPTIEMBRE: FERIA DE LA SIDRA EN
HUEJOTZINGO**



Foto: Hugo Ruiz Lozada

El regidor de Ganadería y Grupos Vulnerables del municipio de Huejotzingo, Puebla, don **Hugo Ruiz Lozada** y también alumno destacado del CEA de la licenciatura en Derecho, generación febrero 10, nos invita a la **Feria Regional de la Sidra 2012**

que se llevará a cabo con la finalidad de impulsar el turismo y activar la economía de Huejotzingo, en donde se ofertará la sidra de varias empresas productoras. Los visitantes podrán degustar de esta bebida, comprar las artesanías del lugar, disfrutar de los eventos artísticos, de la exposición agrícola, al mismo tiempo de visitar sus atractivos turísticos y arquitectónicos como el imponente convento franciscano.

Cómo llegar: Tomar la carretera federal 190 con dirección al Municipio de San Martín Texmelucan

Lugar: Zócalo de Huejotzingo

Fecha: Del 22 de Septiembre al 1 de Octubre.



Foto: Ex Convento Franciscano de San Miguel Siglo XVI (Huejotzingo, Pue.)

El exconvento de San Miguel, tiene una arquitectura de tipo colonial con subtipo plateresco; la etimología es uno de los cuatro primeros establecimientos

franciscanos que se dedicaron en la Nueva España. En este templo se venera a San Miguel, patrono de Huejotzingo.

Se empezó a construir en 1526 y se terminó en 1570 por fray Juan de Alameda. Su estilo es plateresco, la dimensión del atrio es de 14,400 metros cuadrados; con planta rectangular de aproximadamente 60 metros lineales de longitud. Se describe que el patio es de grandes dimensiones, al centro hay una cruz de piedra y en sus cuatro ángulos se encuentran sus famosas capillas posas. Reciben tal nombre por servir para posar al Santísimo en las procesiones.

En su fino decorado son notorios dos emblemas franciscanos: el escudo de las cinco llagas del Señor y el cordón rematado por flecos, símbolo del lazo con que se ató a Cristo para ser azotado y de los votos de la orden: pobreza, obediencia y castidad. La entrada tiene altas columnas clásicas, cuyos capiteles soportan una delgada cornisa para formar un alfiz. Está decorado por el clásico cordón franciscano y siete anagramas en griego y latín; el interior es una sola nave, en donde queda una muestra de pintura mural al fresco, destacando el de los encapuchados. La entrada al convento es por la portería anexa en el costado sur de la fachada principal del templo; presenta dos amplios arcos soportados al centro por una monumental columna, en el interior conserva íntegramente todas sus dependencias.

**FECHAS IMPORTANTES DE SEPTIEMBRE: ¡VIVA MÉXICO
SEÑORES!**

Día 6: de 1860, se proclama en el estado de Guanajuato, Las Leyes de Reforma. De 1854, se canta por primera vez el himno nacional, en el teatro de Santa Anna, en la ciudad de México.

Día 8: Día de la Alfabetización.

Día 11: de 2001 Ataque a las torres gemelas de N.Y.

Día 13: Aniversario de los Niños Héroes de Chapultepec. Y día del bibliotecario.

Día 15: de 1826, a promoción de don Wenceslao Sánchez de la Barquera, síndico de la ciudad de México, se instituyen y solemnizan por primera ocasión, los festejos de la Independencia Nacional.

En 1827, corresponde al presidente Guadalupe Victoria, celebrar por primera vez el grito de Dolores, lo que continuarán realizando cada año, los presidentes consecuentes.

Día 16: Independencia de México. El período histórico que se conoce como Independencia empieza, el 16 de septiembre de 1810. El cura don Miguel Hidalgo da el llamado "Grito de Dolores" y termina el 27 de septiembre de 1821 con la entrada triunfal del Ejército Trigarante a la Ciudad de México.

Día 19: Terremoto de 8 grados escala Richter en la ciudad de México.

DIRECTORIO

Centro de Educación Abierta
Director General: Octavio Nava Cruz
Información: Rosario Otero Velasco
Diseño: Edith Vázquez de la Cruz
29 poniente No. 118
Col. Chulavista, Puebla, Pue.
Tel. 237-03-23 y 211-63-82
www.ceuniversidad.com
DISTRIBUCION GRATUITA

Visita: www.ceuniversidad.com